



LOS PRIMEROS PASOS DE LA MIGAÑA

Después de leer el último número de la revista, Año 22 - Nº 68, nos ha dado un poco de vértigo y de nostalgia, ¡ya han pasado 22 años!

También nos da un poco de pena al leer: **!! No dejemos morir la revista!!**, reflexión que hace en la misma Fco. Javier el actual presidente.

Si damos un salto hacia atrás, llegamos al Año 0- Nº 0 ABRIL 1987, esta fue la primera revista que se editó. Para saber cómo se creó la asociación y cuáles fueron sus objetivos, así como quienes fueron los fundadores de la misma, solo tenemos que leerla, cosa que os recomendamos, sobre todo la editorial donde se hace una exposición clara de los propósitos de la misma, no obstante, nosotros os vamos a contar alguna cosa más sobre aquellos inicios.

Es más que probable que todo comenzara un día de invierno de 1986, cuando Eugenio y Pedro, tuvieron su primer encuentro con Gracia, la recién llegada asistente social, en la cafetería de Marcos. Encuentro al que seguirían otros, pero ya dentro de un grupo variopinto formado por los que andaban en el pueblo aquel invierno: Andrés (el Médico), Agustín y Cleo (los farmacéuticos), Lidio, Santi, Quique, mas la gente que solían venir los fines de semana: Juanjo, Anastasia, Maribel, Balta, Jesús y alguno más que se quedará en el tintero. Lo cierto es que entre todos, comenzamos a gestar durante las veladas que manteníamos en casa de Andrés, lo que ahora es la asociación de la migaña.

BOLETIN DE LA ASOCIACION CULTURAL DE MARANCHON

"LA MIGAÑA"

AÑO 0 - Nº 0
ABRIL 1987

EDITORIAL

Cuando en noviembre del año pasado unos cuantos jóvenes que convivimos en el pueblo nos reunimos para hablar de la posibilidad de formar una Asociación Cultural en Maranchón, existieron contrarios de que era necesaria, dada la falta de actividades sociales y culturales que pudieran tener pueblo y, en general, todo el medio rural. También sabemos que no va a ser una tarea fácil, ya que vivimos en un pueblo con muy pocos habitantes, que la población de hace más de tres mil en 1910 a menos de dieciocho en la actualidad. Sin embargo, contamos con la ayuda de los que vivieron por aquí los fines de semana, en reuniones o por correspondencia, que son muchos y que desde la ciudad o el pueblo donde viven pueden formar parte de la Asociación y trabajar en ella como se merece la villa de Maranchón. ...



Se puede decir que la casa del Médico fue nuestra primera sede, allí se elaboraron los primeros estatutos y dio sus primeros pasos la revista, hay que decir que Andrés junto a Gracia fueron los mayores impulsores del proyecto en sus comienzos, Gracia fue quien nos propuso la idea y llevo todo el papeleo, Andrés nos ayudo en la redacción de los estatutos y colaboró con la primera revista. Se estaba encendiendo la mecha de algo, que todos creímos necesario para nuestro pueblo y que no dudamos en involucrarnos poniendo todo de nuestra parte para sacar adelante aquella idea, que no era otra cosa que juntar un pueblo para hacer cosas en común y mantener unidas a sus gentes estuvieran donde estuvieran.

Como anécdotas podríamos contar que el nombre de "La Migaña" lo propuso Lidio creyendo que este nombre estaba asociado a la forma de hablar de los tratantes de Maranchón, luego resulto ser ésta, la jerga que se hablaba en Milmarcos y Fuentelsaz, y que en Maranchón lo que se hablaba era el "Chalan" (según escribió Cela en su "nuevo viaje a la alcarria", donde textualmente dice "Los muleros de Maranchón hablan entre sí en chalán, jerga que no se entiende demasiado. Los de Fuentelsaz y Milmarcos lo que hablan es la mingaña o magaña, enrevesada jerigonza que se entiende aún menos"). En fin como podemos comprobar, seguimos con el mismo nombre, tras un pequeño debate, se decidió no cambiarlo.

También, recordar que la primera revista se monto de forma bastante artesanal en las antiguas escuelas de arriba, cedidas para este menester por el ayuntamiento cuyo alcalde (Isaac) nos presto amablemente. Sobre una cartulina se iban pegando los artículos escritos a máquina, las fotos, los titulares, etc. Seguro que Juanjo nos lo podría explicar mejor, pues él era el encargado de la impresión.

Además comentar que uno de nuestros objetivos fue revitalizar la Fiesta de San Pascual y nuestro Baile del Pollo. En este sentido se comenzó a trabajar recién creada la asociación, primero poniéndonos en contacto con el Mayordomo del Santo, que en aquellos momentos era Prepe, el cual se mostro encantado, dándonos todo su apoyo y segundo, pidiendo las primeras subvenciones para este evento, con el fin de poder traer un conjunto musical, un grupo de baile y también para confeccionar trajes regionales. Estos primeros trajes se hicieron de hombre, por ser más baratos, en una tienda de la calle Postas al entrar en la Plaza Mayor de Madrid y así las primeras veces que se bailo el "pollo" todos los danzantes iban vestidos de hombre, aunque la mayoría eran mujeres.

En fin, nosotros sólo pusimos la semilla, el mérito ahora lo tienen los que han seguido colaborando año tras año hasta convertirla en nuestra actual Migaña.

Queremos hacer una mención especial a la junta directiva que nos hizo el relevo encabezada por Miguel Herreros, que supieron dar a la asociación el impulso que necesitaba en aquellos momentos. Y por supuesto a todas las juntas directivas siguientes hasta la presente que han conseguido mantener tanto la asociación como la revista con tan buena salud.

Nos despedimos, como no, dando un mensaje de ánimo:

¡¡Mantengamos viva la revista entre todos!!

Sin olvidarnos de ese otro canal de comunicación, que nos brindan las nuevas tecnologías a través de internet, como es la página web de Maranchón <http://www.maranchon.org/> y cuyo potencial para nuestros fines es inmenso.

*Pedro Tello, Eugenio Ponce y Baltasar Atance
(miembros de la primera Junta Directiva)*